

AMPERE

Organo de la Sociedad Obreros Electricistas y anexos

AÑO I

Montevideo, Setiembre de 1929

N.º 1

Nuestra Acción

Tenderá continuamente a expandir conocimientos útiles y humanos, avanzando siempre por el vasto campo de las libres ideas a paso firme y piqueta en mano, hasta llegar a la cúspide de la libertad individual del hombre. Surgimos a la vida de la palabra escrita con grandes deseos de conocernos más intimamente, para comprender con espíritu claro cuales son los derechos del individuo como valor social, sabemos que es necesario luchar con atávicos prejuicios, para que aspiraciones tan nobles lleguen a su triunfo; sabemos que parte de los hombres son susceptibles a la esterilidad y que tendremos que ser heroicos para no desmayar. Pero, a pesar de todos los errores que cometen los hombres, hemos de buscar afanosamente su renovación.

Tenemos confianza en nuestra acción y creemos que la mayoría de los Electricistas hemos de ocupar un puesto en la vanguardia de la magna cruzada que pronto ha de iniciarse.

Nueva Ruta

En el seno del Comité Administrativo, ha surgido la idea de constituir la Cooperativa de Trabajo. «Electricistas del Uruguay» proyecto que a mi juicio será recibido por el gremio con gran satisfacción, por tratarse de una obra que nos reportará incalculables beneficios, tanto morales como materiales, por medio de ella conseguiremos la anulación del exigente patrono, y del mísero jornal que espolla y embutece.

Para aquellos que están animados de perspectivas más equitativas, comprenderán cuán útiles han de ser sus beneficios, solo se necesita para que este proyecto se lleve a la practica que los compañeros que forman la «Sociedad Electricistas y Anexos» le presten su apoyo y solidaridad.

AMPERE

Nuestros Propósitos

TRABAJAR, LUCHAR

Ya en plena actividad y en cumplimiento de la misión que se nos encomendara, venimos con el ánimo plétórico de buenos propósitos a coadyuvar —con nuestro modesto esfuerzo— en la solución del gran problema de vida o muerte, que se debate hoy, en forma desesperada, entre el proletario y la burguesía.

Somos muchos ya los descontentos, tantos, que formamos multitudes de hombres trabajadores, cuya desidida marcha hacia nuevos horizontes —guiada por la idea y la acción— va a laborar sus propios destinos de afirmación a la vida plena y libre.

Y puesto que la vida es constante lucha, luchemos, pues, sin vacilaciones de cara al sol; contra el parasitismo social, contra la miseria y contra el dolor!... La calma y la indiferencia es renunciamiento; el propio suicidio!...

La burguesía, dueña de vidas y haciendas—cual un insaciable usurero—llena de lujo y lascivia, prosternada siempre ante su único dios, el oro; la burguesía—declamamos—siguiendo siempre los bajos instintos de explotación, dominio y vasallaje, que la caracteriza, es opuesta al progreso y la verdad, cuya marcha ya nadie podrá detener. Y ciega a tal evidencia ante la decisión de los trabajadores—dejando estos de ser materia dócil y fácilmente manejable—exigiendo jornadas de labor más humanamente razonables, a fin de oxigenar algo más los pulmones y nutrir mejor el estómago, imponiéndose por ende a las enfermedades y a la degeneración de la raza, la burguesía, se opone también tenazmente a nuestras justísimas aspiraciones de mejoramiento y perfección; que, el derecho más primordial de gentes sensatas consagra, y el derecho natural lo impone.

Y constatamos que la hidra capitalista, resistiéndose a que el bienestar se extienda ampliamente sobre la faz de la tierra—único posible—se coaliga en un fuerte «bloqueo» sin por ello perder la estructura heterogénea de poderes que la constituye.

Los proletarios, ¿seguiremos siempre creyendo en las promesas de la burguesía y de sus defensores, como los carneros de Pasardos? No y no... Creemos sinceramente que hay voluntad, que hay ideas y, sobre todo, que hay sensatez, para buscar los medios que las circunstancias aconsejan, y que además, por razón de fuerza y de lógica consecuencia, se impone presentar un a modo de barrera o frente único al enemigo secular.

Estas consideraciones tienen por objeto llamar muy especial y particularmente la atención de todos los camaradas, sobre los tres principales asun-

tos que se debatirán próximamente, de sumo interés para la buena marcha de la organización obrera del país. La importancia de ello, radica en la próxima celebración del congreso de F. O. R. A. comunista, y en la fundación del Sindicato Único y de la Federación de «Luz y Fuerza» en que se discutirán los métodos de organización y de lucha a seguir y su relación con los conceptos de libertad o ideologías—que semejan un dinamero produciendo energía—impulsan al proletariado a seguir firmes y sin claudicaciones, por el camino de su total emancipación.

Llebad, pues, camaradas todos, nuestro concurso personal en forma amplia, a fin de demostrar a amigos y enemigos, que no sólo nos ocupamos en satisfacer al estómago, sino que también tenemos un cerebro para pensar alto, y un corazón para sentir bien hondo.

Compañeros, salud!...

Del «OBRERO ELECTRICISTA»

Nuestro Periódico

Esperando con ansias por todos los compañeros del gremio, los que contribuyen con el sano propósito de su feliz progreso en idealidad, para que brille resplandeciente en el pensamiento de todos sus lectores para ser un colaborador más del progreso humano, cuyas aspiraciones son las de cultivar los más sanos preceptos de ideología y moral.

Al aparecer el periódico de nuestro gremio después de una lucha sostenida con entusiasmo y energía en contra de nuestros explotadores, trae los reflejos de ella para que todos los compañeros vean cuán vale la fuerza de la Organización.

Evidentemente, se ha experimentado obteniendo un triunfo que agregar a las conquistas del derecho productivo, más aun queda edificar con solidez nuestra unificación que ya tiene la base sólida para que nuestra solaridad con todos los gremios sean un fuerte baluarte de las fuerzas unidas de todos los trabajadores y una nueva lucha con distintas tácticas y los mismos fines nos lleve a un campo amplio y eficaz para contrarrestar todas las tácticas de reacción capitalista, la que emplea toda su astucia para preservar sus fines egoístas y seguir siendo vampiro de los trabajadores... ¿Cuál es, pues, la razón que para nivelar el trabajo con las exigencias de la vida?... ¿Qué razón puede existir para mejorarla si cada día tenemos que pagar más intereses al capital estacionado que produce una valorización en todo lo que consumimos, cuyo valor pagamos? ¿Cuál es, pues, compañeros la solución, si nuestra conciencia no se revela y el fuerte grito de todos los trabajadores no hace estremecer a la burguesía y detenga la osadía con que se nos explota?... Ella es causa por la cual establece abiertamente un desafío buscando todos los medios para encarnar la lucha en contra de las organizaciones proletarias del mundo, pero hoy ya el convencimiento surge, el pensamiento se eleva y la solidaridad se forma.

LITERARIAS

¿Que es la vida?

La vida es el mal. La expresión última de la vida terrestre, la vida humana y la vida de los hombres se cifra en batalla inexorable de apetitos, en tumulto desordenado de egoísmo, que chocando entre ellos se dilaceran.

El Progreso le señala la distancia que va del salto del tigre, que es de diez metros, a la carrera de bala que, es de veinte kilómetros. La fiera a diez pasos nos perturba. El hombre a las cuatro leguas llenanos de terror.

El hombre, es la fiera dilatada. Nunca los abismos de las olas pariran monstruos equivalentes al buque de guerra con escamas de acero, intestinos de bronce, bocas pavorosas rugiendo metralla, masticando llamas, vomitando la muerte. La pata prehistórica del atlasosaurus aplastaba la roca, la dinamita del químico hacen estallar las montañas como si fueran nueces.

Una vívora envenena un hombre, pero un hombre solo arraza una capital. El matadero es la forma cruda de la sociedad en que vivimos. Unos sacan para reses, otros para verdugos. Unos comen, otros son comidos. Existen criaturas lóbregas vestidas de harapos, minando montes, y criaturas espléndidas cubiertas de oro y terciopelo, deslumbrando al sol.

En el cofre del banquero duermen pobreza metalizadas. Hay hombres que crean en una noche un barrio de mendigos. Adornan gargantas de cortesanas, rosarios de esmeraldas y diamantes, muchos más siniestros y luctuosos que los rosarios de cráneos al pecho de los salvajes.

—Viven cuádrupedos en caballerizas de mármol y, agonizan parias en cuevas infectas corroídas por la gusanería. La letrina de Vandervilt costó aldeas de miserables.

Y porque los palaciegos, devoran pocilagas, todo boudoir grandioso reclama un cuartel, una cárcel y una horca. El Dios millón no digiere sin tener la guillotina de centinela. Los hombres reparten el mundo, como los buitres el carnero. A mayor buitre, mayor ración.

Hombres hay que posean imperios y hay hombres que no tienen hogar.

Los pies delicados de las princesas se deslizan brillantes de oro por alfombras y, pies vagabundos pisan sangrientos guijarros y rocas.

Beben champaña algunos caballeros de sport, usan anillos de brillantes algunos perros falderos, y algunas criaturas por falta de un mendrugo de pan, encienden braseros para morir.

¡Bendito sea el óxido de carbón que exhala paz y olvido! Y la naturaleza permanece insensible al drama bárbaro del mundo.

Guerras, odios, crímenes, tiranías, hecatombes, desastres, iniquidades, déjanla indiferente e inconsciente, como la roca inmóvil azotada por el ala de una avispa.

El clamor atrozador de todas las angustias, no arranca un ¡ay! de la inmensidad inexorable. La aurora sonríe con el mismo esplendor a los campos de batalla y a la cuna infantil.

Riegen vergeles con la sangre de Iscariote o

con la sangre de Cristo, los lirios inocentes (extraña inocencia) se abren igualmente cándidos y nevados.

GUERRA JUNQUEIRO

Afirmándonos

Al cerrar nuestro primer número de Ampere, léganos la halagadora noticia que acaba de crearse la Cooperativa de Trabajo «Electricistas del Uruguay». La que surge a la vida de la labor cotidiana con esperanzas muchas, de trabajar afanosamente, hasta llegar a la emancipación económica del hombre.

Ideas como las que acaban de alcanzar, ese grupo de hombres jóvenes y fuertes, eran necesarias para la colectividad de Electricistas, se hacían imprescindibles para que estos tuvieran una noción más precisa de la alta función que encarna el trabajo, en sus manifestaciones múltiples.

Hablar en pocas líneas como son las que nosotros disponemos en estos momentos, es tarea difícil, la grande obra gestada merece que se comente con el tiempo necesario, para que ella llegue a todos nosotros en todas sus fuerzas persuasivas y convincentes.

Entonces, quedamos únicamente que agregar, hombres que veis vislumbrar vuestra independencia, Afirmamos.

VOLTA

La Lucha Universal

La significación de toda suerte de violencias, tiene que ser forzosamente más profunda de lo que pueden suponer estas sociedades occidentales, todavía sentimentalmente estúpidas.

Lejos estamos de nuestros ascendientes los leonares y los atlantes, para quienes el goce supremo y el medio único de sentirse existir, radicaba íntegramente en el combate más fantástico y brutal.

Sin embargo, a despecho de los milenios transcurridos, no nos hemos perfeccionado tanto como para vibrar adecuada y espontáneamente sin mediar la tonificante lucha.

Para que se produzca en nosotros el desembombardeo de la sensibilidad y se efectúe la renovación orgánica y álmica benéfica y constante, es necesaria en alguna forma la violencia; hasta muchos individuos necesitan ese medio para constatar que viven, cosa que a medida que nos sensibilizamos deja de ser necesaria en las formas materiales y groseras del pugilato, pero que continúa manifestándose en la discusión, que podemos calificar de pugilato de las ideas. Cuando el dolor ajeno sea nuestro dolor, la solidaridad será efectiva, universal.

En los momentos actuales se echa de ver como las castas costumbres en la soberbia, necesitan para despertar de su bestial apatía, que el rudo puño del obrero las sacuda.

Si esa parte de la sociedad no abre los ojos de la razón, cuando en ello estriba su mayor interés, ¿qué puede esperarse de su adormecida sensibilidad?

ALVAREZ ALONSO

Del Ambiente

EUGENIO BARTH y Cia.

Continúa el Boicott decretado por esta Sociedad a estos burgueses y a su personal por ser la mayoría de este, compuesta por traidores a nuestro último movimiento.

Pedimos a los compañeros Albaliles, Plomeros, Cioquistas y Anexos, Yeseros y demás gremios afines, nos presten solidaridad para vencer la prepotencia de estos burgueses y sus secuaces.

CARLOS GROVE

Este avaro e hipócrita burgués después de haber explotado durante 25 años a los que tenían la desgracia de caer en sus garras en el mísero jornal de \$ 1,30 diario, se ve hoy obligado con dolor de su corazón de hiena a pagar \$ 2,40 por día, y para cobrar sus háberes los obreros tienen que permanecer hasta dos horas después de cumplido su trabajo esperando que este vampiro se le antoje pagarles.

FERNANDEZ Y ARTEAGA

Se cita al personal de esta casa, para la reunión que se efectuará el Sábado 11 del corriente a las 20 horas en la Secretaría Arenal Grande 1890 y especialmente al Delegado de dicha casa, Juan Vienés para que informe sobre los recibos que se le han entregado desde el mes de Abril.

DODERA Y CUROTTI

Estos ensoberbecidos burgueses que habían pronosticado a su personal que se moriría de hambre, si no volaban mueramente a su casa, han tenido que humillarse y solicitarlos por intermedio de un empleado, recibiendo de estos dignos compañeros la lección que por su actitud se merecían, pues la mayoría del personal se negó a seguir trabajando en dicha casa.

Tomen nota para otra vez, señores Dodera y Curotti.

ANGEL GANZO y Cia.

El decano de los explotadores continúa pagando jornales de miseria, ningún compañero consciente debe de solicitar trabajo a dicho burgués. En esta casa trabaja el famoso loco Ochotorena carnero en nuestro último movimiento.

CITACIONES

Se cita al personal de las Casas de Ambrosio Bugna y Dodera y Curotti para la reunión que se efectuará el Sábado 11 del corriente a las 20 h. en nuestra Secretaría Arenal Grande 1890.

Se recomienda a los compañeros puntual asistencia por tratarse de un asunto que los afecta directamente.

A los Electricistas en general

Se cita al gremio de Electricistas particulares y compañeros que trabajan en casas instaladoras para la asamblea general extraordinaria que se realizará el Martes 14 del corriente en el local de la Federación O. Regional Uruguaya, Río Negro 1180 a las 20 horas para tratar la siguiente:

Orden del Día:

- 1.º Lectura del acta anterior y correspondencia.
- 2.º Balance.
- 3.º Asunto Local.
- 4.º Nombramiento de la Comisión Administrativa.
- 5.º Asuntos varios.

Todos los compañeros se darán cuenta de la importancia que tienen los asuntos a tratarse y principalmente de la designación de los que han de figurar al frente de nuestro Sindicato, y esperamos ver a todos en esta asamblea, de la cual depende el futuro que aman los hombres libres.

EL SECRETARIO

Balance del mes de Abril de 1920

ENTRADAS

Saldo en caja del mes anterior	\$ 11.06
Recibos cobrados	25.60
Total	\$ 36.66

SALIDAS

Impresión de manifiestos y gastos varios	\$ 11.04
Saldo que pasa al mes de Mayo	25.62

Balance del mes de Mayo

ENTRADAS

Saldo del mes anterior	\$ 25.62
Recibos cobrados	12.90
Total	\$ 38.52

SALIDAS

300 estampillas milésimos	\$ 1.00
Saldo que pasa al mes de Junio	37.52

Balance del mes de Junio

ENTRADAS

Saldo del mes anterior	\$ 37.52
Recibos cobrados	12.10
Total	\$ 49.62

SALIDAS

Gastos de imprenta	\$ 2.40
Compra de libro Tesorería	5.02
Pago de la cotización a la F. O. R. U.	2.00
Total	\$ 7.42
Saldo que pasa al mes de Julio	\$ 42.20

NOTA—Los balances de los meses Julio y Agosto no han sido publicados, por no haber hecho entrega de los recibos cobrados varios delegados.